

Conferencia presidencial matutina 27 de septiembre de 2024 Presentación Kalan

Dra. Elena Álvarez-Buylla Roces
Directora general del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y
Tecnologías

Ciudad de México, 27 de septiembre de 2024.

Buen día, señor presidente. Esta gran obra se inaugurará el próximo domingo a la una de la tarde y hemos llamado **Kalan**, que en maya peninsular quiere decir “cuidarnos”, a este Centro Nacional de Culturas de Salud y Bienestar; un centro vivo, un recinto público abierto -ahora, como no estaba antes- para el goce, disfrute del pueblo de México y para la promoción de la salud, todo ello realizado en coordinación estrecha con la Secretaría de Salud, con el Dr. Jorge Alcocer a la cabeza.

Esta es una obra arquitectónica, única en el mundo del arquitecto mexicano Carlos Obregón Santacilia; es el

primer recinto público, después de la Revolución Mexicana, que se había degradado y ocupado por muchísimas oficinas, baños privados, cocinetas privadas que habían afectado la belleza del edificio y que ahora se ha restaurado por completo, todo ello gracias al trabajo de profesionistas y que se recupera para todo el pueblo de México.

Esta belleza de obra, tanto de la arquitectura, como de murales de Diego Rivera, vitrales, esculturas de Manuel Centurión y obra en orfebrería de William Sptraling que ahora va a estar en resonancia con una obra del artista contemporáneo Ariel Guzik.

Gracias al trabajo de 1,328 trabajadores y trabajadoras, casi la cuarta parte mujeres, con una calidad de trabajo impresionante en la restauración de madera, de

ventanas, de más de 10,000 metros cuadrados de superficie de Cantera, más de 150 piezas de luminarias históricas, vitrales, más de 800 metros cuadrados de reja metálica restaurada y ahora tenemos un recinto bellísimo que se va a abrir al público y que va a implicar programas públicos expositivos gratuitos.

Toda la parte expositiva va a incorporar una mirada de salud preventiva integral, también abrevando de nuestras hondas tradiciones culturales, de herbolaria medicina tradicional y en donde Antes había una gran plancha de concreto de estacionamiento, ahora hay más de 8,000 metros cuadrados con jardines con más de 50,000 de especies endémicas para también fomentar el conocimiento y uso de las plantas medicinales.

Habr  tambi n espacios abiertos para activaci n f sica y en general espacios destinados para el disfrute y conocimiento de nuestra riqueza biocultural y una gran cantidad de exposiciones y de espacios para pr cticas de promoci n de la salud.

Much simas gracias por el honor de poder participar en este proyecto.